

SSSSSSSS

SEXOLOGIA

Y S O C I E D A D

SSSSSSSS



SSSSSSSSSSSS

DIRECTORA

MSc. Mariela Castro Espín

DIRECTORA EJECUTIVA

MSc. María Teresa Díaz

CONSEJO EDITORIAL

Dra. María Dolores Córdova LLorca

Dra. Beatriz Torres Rodríguez

Dra. Mérida López Nodarse

MSc. Carolina Díaz Bravo

MSc. Maricel Rebollar Sánchez

MSc. Ofelia Bravo Fernández

CONSULTORES DE NÚMERO

MSc. Mayra Rodríguez Lauzurique

MSc. Ana María Cano López

MSc. Oscar Díaz Noriega

MSc. Iliana Artiles de León

DISEÑO Y CONCEPCIÓN EDITORIALES

Edición General: MSc. Argel Calcines Edición

Ejecutiva: Lic. José Luis Osborne Diseño

gráfico: MSc. Argel Calcines y Alberto Medina Peña.

REDACCIÓN

Centro Nacional de Educación Sexual

Calle 10 No. 460, esq. 21, Vedado, Plaza,

Ciudad de la Habana

Tel: 55 25 28/29

Fax: (537) 8302295

Email: revisex@infomed.sld.cu

<http://www.sld.cu/instituciones/cenesex/cenesex.htm>

IMPRESIÓN

Imprenta DA VINCI DE CUBA S.A

Calle Vía Blanca y Palatino

Cerro, Ciudad de La Habana, Cuba.

Tel: 669315 al 16

email: davinci@ip.etcscs.cu

Publicación cuatrimestral especializada del Centro Nacional de Educación Sexual, bajo el auspicio del Fondo de Población de Naciones Unidas (UNFPA).

Los artículos publicados en esta revista poseen un dictamen de aprobación del Consejo Científico del CENESEX y reflejan el punto de vista de los autores.

Portada: Obra de Mariano Rodríguez, algunos de cuyos dibujos y acuarelas ilustran este número.

ISSN 1025-6912

Carta de la directora

A propósito del XVI Congreso Mundial de Sexología.

«Sexualidad y Desarrollo Humano. Del discurso a la acción» pone la mirada en las complejas realidades que vive hoy la humanidad. El debate actual sobre algunos problemas de alcance mundial como la pandemia del SIDA, la violencia, el hambre, la pobreza, los derechos de la mujer, las niñas y los niños y la destrucción del medio ambiente han alcanzado los grandes escenarios, pero no han logrado trascenderlos.

Las alarmantes estadísticas que sólo reflejan de manera aproximada los problemas del desarrollo, afectan directa o indirectamente la capacidad del ser humano para disfrutar su sexualidad de forma sana, plena, placentera, libre y responsable, y son el resultado de la ausente o inadecuada implementación de políticas públicas comprometidas con la justicia social.

La absurda paradoja entre el alto desarrollo científico y tecnológico alcanzado por la humanidad y su propia incapacidad para utilizarlos en beneficio de las grandes mayorías sin recursos para la vida, sigue siendo una denuncia aún no resuelta.

¿Pueden ser analizados los problemas de la Sexualidad separados de los del desarrollo? ¿Es posible encontrar soluciones a estas realidades, al margen de un honesto compromiso con la justicia social?

Voluntad política expresada en acciones es el llamado que hacemos desde el XVI Congreso Mundial de Sexología ante los complejos desafíos que, en materia de Sexualidad y Desarrollo Humano, nos plantea la contemporaneidad.